
Libro 1.
Participio de presente é imperfecto.

El que amonesta ó amonestaba &c. Manen:, tic.

Participio de futuro en rus.

El que amonestará ó ha de amonestar &c. Mo-
nitúrus, ra, ruin.

VOZ PASIVA.

INDICATIVO.

Tiempo presente.

Sing. Yo soy amonestado. 	 —	 Móneor.
Tú eres amonestado. —Monéris, ve! monére.
Aquel es amonestado. 	 Monétur.

Plur. Nosotros somos amonesta dos.--- Monémur.
Vosotros sois amonestados. 	 —Monémini.
Aquellos son amonestados. 	 — Monéntur.

Pretérito imperfecto.
Sing. Yo era amonestado. 	 —	 Monébar.0 	Tú eras amonestado. .lV/onebdris,velnionebáre.

Aquel era amonestado.— 	 Monebátur.
Plur. Nosotros éramos amonestados. Monebámur.

P
Vosotros érais amonestados. —Monebámini.
Aquellos eran amonestados. — Monebántur.

Pretérito perfecto.

Sins. Yo Luí, ó he sido amonestado. Mónitus, ta,
turn sum, ve! fui.

Tú fuiste, ó has sido amonestado. Mónitus,
ta, turn es, vet fuisti.
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70 	 Etimología.
Aquel fue, ó ha sido amonestado. Mónitus,

ta, turn est, vel fuit.
Plur. Nosotros fuimos,ó hemos sido amonestados.

Móniti, t, ta sumus , vel fuimus.
Vosotros fuisteis, ó habeis sido amonesta-

dos. N/óniti, ire, ta estis, vel fuistis.
Aquellos fueron, ó han sido amonestados.

Móniti, tee, ta sunt, fuerunt, vel fuere.

Pretérito plusquamperfecto.

Sing. Yo habia sido amonestado. Mónitus, ta,
tum eran, vel fúeram.

Tú habías sido amonestado. Mónitus, ta,
tum eras, vel fueras.

Aquel habia sido amonestado. Mónitus, ta,
tum eras, vel fúerat.

Piar. Nosotros habiamos sido amonestados. Mó-
niti, tre, ta erLzmus, vel fuerámus.

Vosotros habiais sido amonestados. Móni-
ti, te, ta erátis , vel fuercitis.

Aquellos habían sido amonestados. Móniti,
tie, ta erant, vel fiáerant.

Futuro imperfecto.

Sing. Yo seré amonestado.	 Monébor.
Tú serás amonestado. Mondberis, vel mo-

n2bere.
Aquel será amonestado.	 Monébitur.

Plur. Nosotros seremos amonestados. R9onébimz.r.
Vosotros sereis amonestados. illonebárnini.
Aquellos serán amonestados. Alonebúntur.
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Futuro perfecto.

Sing. Yo habré sido amonestado. Mdnitar, ta,
turn fuero.

Tú habrás sido amonestado. Mónitur, ta,
turn fúerir.

• Aquel habrá sido amonestado. Mónitur, ta,
turn fúerit.

Plur. Nosotros habrémos sido amonestados. Mó-
niti , tar, ta fuerimus.

Vosotros habreis sido amonestados. Mdniti,
tie, ta fueritis.

Aquellos habrán sido amonestados. Móniti,
tee, ta fúerint.

IMPERATIVO.

Presente, y Futuro.

Sing. Sé tú amonestado. Monére, vel monétor.
Sea aquel amonestado. 	 Monitor.

Plur. Sed vosotros amonestados. 	 —Monémini,
vel monérninor.

Sean aquellos amonestados. 	 Monéntor.

SUBJUNTIVO.

Tiempo presente.

Sing. Yo sea amonestado. 	 —Mónear.
Tú seas amonestado. IVloneáris, vel moneáre.
Aquel sea amonestado. 	 — PVloneátur.

Plur. Nosotros seamos amonestados. Moneárnur.
Vosotros seais amonestados. -- iNloneárnini.
Aquellos sean arnonestados.--Moveántur.

UNIVERSIDAD DE HUELVA 2010
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Pretérito imperfecto.

Sing. Yo fuera, sería y fuese amonestado. Mo-
nérer.

Tú fueras, serías y fueses amonestado. Mo-
neréris, vet rrionerére.

` ^ Aquel fuera , sería y fuese amonestado.
Monerétur.

Plur. Nosotros fuéramos , seríamos y fuésemos
amonestados. Monerérnur.

Vosotros fuérais, seríais y fuéseis amones-
tados. IVl onerémini.

Aquellos fueran, serían y fuesen amones-
tados. Moneréntur.

Pretérito perfecto.

Sing. Yo haya sido amonestado. Mónitus, ta,
turn sin, vel f uerirn.

Tú hayas sido amonestado. Mónitus, ta,
turn sis, vel fúeris.

Aquel haya sido amonestado. Mónitus, ta,
turn sit , vel fúerit.

Plur. Nosotros háyamos sido amonestados. Mó-
niti, tce, ta simus, vel fuerimus.

Vosotros háyais sido amonestados. Móniti,
the, ta sitis , vel fueritis.

Aquellos hayan sido amonestados. Móniti,
tce, ta ¡it, vel fúerint.

Pretérito plusquarnperfecto.

Sing. Yo hubiera, habria y hubiese sido amones-
tado. Mónitus, la, turn essem, vel fuissern.
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Libro I. 73
Tú hubieras , habrias y hubieses sido

amonestado. Mánitus, ta, turn esses, vel
fuisses.

Aquel hubiera, habria y hubiese sido amo
-nestado. Mónitus , ta , tuna esset , vel

fuisset.
Plur. Nosotros hubiéramos, habríamos y hubié-

^,;, sernos sido amonestados. Nlóniti, tee, ta
e .'
	 essémus , vel f uissémus.
Vosotros hubiérais , habríais y hubiéseis

sido amonestados. Móniti, tee, ta essétis,
vel fuissétis.

Aquellos hubieran , habrian y hubiesen
sido amonestados. 1blóniti, tce, ta essent,
vel fuissent.

Futuro de Subjuntivo.

Sing Yo fuere ó hubiere sido amonestado. Mó-
nitus, ta, turn ero, vel fuero.

Ti fueres ó hubieres sido amonestado. Mó-
nitus, ta, turn cris, vel fireris.

Aquel fuere ó hubiere sido amonestado.
Mónitur, ta, turn exit, vel fuerit.

Plur. Nosotros fuéremos ó hubiéremos sido amo
-nestados. Móniti , tie , ta érinuus , vel

fuer inus.
Vosotros fuéreis 6 hubiéreis sido amo

-nestados. Móniti , t,e , ¡a eritis , vel
fuerltis.

Aquellos fueren ó hubieren sido amones-
tados. Móniti , tcs , ta erunt , vel fue

-rint.
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INFINITIVO.

Presente, y pretérito imperfecto.

Ser amonestado; que yo soy ó era amonestado
&c. Monéri.

Pretérito perfecto y plus quamperfecto. 	 IN

Haber sido amonestado; que yo fuí ó había sido
amonestado &c. Móniturn, tam, turn esse, vel
fuiste.

Futuro primero.

Haber de ser amonestado; que yo seré ó he de
ser amonestado &c. Monendum, dam, duro esse,
vel móniturn iri.

Futuro segundo.

Que yo fuera, sería, ó hubiera sido amonestado
&c. Monendum, dam, dum fuiste.

Gerundios Adjetivos.

De ser amonestado. 	 -Genit. Monendi, dre, di.
Para ser amonestado. 	 Dat. Monendo, the, do.
A ser amonestado. --Ac. Monendum, dam, dum.
Por ser, ó siendo amonestado. --Ablat. Monen-

do, da, do.
Supino.

De ser amonestado. 	 — 	 Mónitu.'

Participio de pretérito perfecto y plusquamperfecto.

.Amonestado; el que fue o habia sido amonestado.
Mónitus, ta , tum.
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Participio de futuro en dus.

El que será ó ha de ser amonestado &c. 	 Mo-
nendus, da, dum.

EGEMPLO DE LA TERCERA CONJUGACION.

VOZ ACTIVA.

INDICATIVO.

Tiempo presente.

Sing. Yo leo. Lego.
Tú lees. —Legis.
Aquel lee. Legit.

Plur. Nosotros leemos.	 — Légimus.
Vosotros leeis. Légitis.
Aquellos leen. Legunt.

Pretérito imperfecto.

Sing. Yo leía. Legebam.
Tú leías. Legébas.
Aquel leía. Legébat.

Plur. Nosotros leíamos. Leoebdmus.
Vosotros leíais. Legebdtis.
Aquellos leían.	 — Legébant.

Pretérito perfecto.

Sing. Yo leí ó he leido. Legi.
Tú leiste ó has leido.	 — Legísti.
Aquel leyó 6 ha leido. —Legit.

Plur. Nosotros leimos ó hemos leido.— L.égimus.
Vosotros leisteis ó habeis leido.—Legírtis.
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76 Etimología.
Aquellos 	 leyeron ó han leido. Legérunt,

vel legére.

"^t Pretérito plu-quarrperfeeto.

Sing. Yo había leido. 	 — Légeram.
Tú habias leido. 	 — Légeras.
Aquel había leido. Légerat.

Plur. Nosotros habiamos leido. 	 —Legerámus.
Vosotros habiais leido.— Legerátis.
Aquellos habían leido. Légerant.

Futuro imperfecto. -.
Sing. Yo leeré. 	 = Legam.

Tú leerás. 	 — Leges.
Aquel leerá. — Leget.

Plur. Nosotros leerémos. 	 — Legéinus.
Vosotros leeréis. 	 — - Legétis.
Aquellos leerán. Legent.

Futuro perfecto.
Sing. Yo habré leido. -- Légero.

Tú habrás leido. 	 — Légeris.
Aquel habrá leido. Légerit.

Piar. Nosotros habrétnos leido.— Legerimus.
Vosotros habréis leido. 	 -- Legerizis.
Aquellos habrán leido. Légerint.

IMPERATIVO.

Presente, y Futuro.
Sing. Lee tú. 	 Lege, vel légito.

Lea aquel. 	 — Légito.
Plur. Leed vosotros. 	 Légite, vel legitdte.

Lean aquellos. 	 --- Legúnto.
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SUBJUNTIVO.

Tiempo presente.
Sing. Yo lea, Le^am.

Tú leas. Legas.
Aquel lea. – --Legat.

Plur. Nosotros leamos. –	 Legdmus.
Vosotros leais. Legátis.
Aquellos lean. Legant.

Pretérito imperfecto.
Sing. Yo leyera, leería y leyese. – Légerem.

Tú leyeras, leerías y leyeses. Legeres.
Aquel leyera, leería y leyese. Légeret .

Plur. Nosotros leyéramos, leeríamos y leyésemos.
- Legerzrnus.

Vosotros	 leyerais, leeríais y leyéseis. 	 Le-
gerétis.

Aquellos leyeran, leerían y leyesen. Lé-
gerent.

Pretérito perfecto.
Sing. Yo haya leido. Légerim.

1,. Tú hayas leido.	 — Légeris.
Aquel haya leido.	 – Légerit.

Plur. Nosotros háyamos leido. Legetirnus.
Vosotros háyais leido. Legeriiis.
Aquellos hayan leido. Légerint.

Pretérito plusquamperfecto.
Sing. Yo hubiera, habría y hubiese leido. Le-

gíssem.
Tá hubieras, habrias y hubieses leido. Le-

gísses.	 1:.i.
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Aquel hubiera , habria y hubiese leido.

Legisset.
Plur. Nosotros hubiéramos, habriamos y hubié-

semos leido. Legissérnus.
Vosotros hubiérais , habríais y hubiéseis

leido. Legissétis.
Aquellos hubieran , habrian y hubiesen

leido. Legíssent.

Futuro de Subjuntivo.
Sing. Yo leyere ó hubiere leido. 	 Légero.

Tú leyeres ó hubieres leido. 	 —Légeris.
Aquel leyere ó hubiere leido. 	 Légerit.

Plur. Nosotros leyéremos ó hubiéremos leido. Le-
gerimus.

Vosotros Ieyéreis ó hubiéreis leido.--Le-
geritis.

Aquellos leyeren ó hubieren leido. --Lé-
gerint.

INFINITIVO.

Presente, y pretérito imperfecto.
Leer; que yo leo ó leía &c. 	 – 	 Légere.

Pretérito perfecto y plusquamperjecto.
Haber leido; que yo leí ó habia leido &c. Le-

gísse.
Futuro primero.

Haber de leer ; que yo leeré ó he de leeer &c.
Lectúrum, ram, rum esse, vel lecturn ire.

Futuro segundo.
Que yo leyera, leería, ó hubiera leido &c. Lee–

thrum, ram, rum fuisse.
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Gerundios Substantivos.

De leer. 	 Genit. Legéndi.
Mi para leer. 	 – 	 Dat. Legéndo.

A leer. 	 Acusat. Legéndurn.
Por leer ó leyendo.	 —Ablat. Legéndo.

Supino.
A leer. 	 —	 —	 Lectum.

Participio de presente é imperfecto.

El que lee ó leía &c.	 Legens, tis.

1 Participio de futuro en rus.

El que leerá ó ha de leer &c.	 —Lectúrus,
-ra, rum.

VOZ PASIVA.
INDICATIVO.

Tiempo presente.
Sing. Yo soy leido. Legor.

Tú eres leido.	 Légeris, vel légere.
Aquel es leido. Légitur.

Plur. Nosotros somos leidos. Légimur.
Vostros sois leidos.	 -----.--Legímini.
Aquellos son leidos. Legúntur.

Pretérito imperfecto.
Sing. Yo era leido. Legébar.

Tú eras leido.	 Legebáris, vel legebáre.
Aquel era leido. Legebátur.

Plur. Nosotros éramos leidos. Legebámur.
Vosotros érais leidos. Legebárnini.
Aquellos eran leidos. Legebántur.
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Pretérito perfecto.

Sing. Yo fuí ó he sido leido. Lectus, ta, tum sum,
vel fui.

Tú fuiste ó has sido leido. Lectus, ta, tum
es, vel fúisti.

Aquel fue ó ha sido leido. Lectus, ta, turn
en, vel fuit.

Plur. Nosotros fuimos ó hemos sido leidos. Lecti,
tre , ta sumus , vel fuiinus.

Vosotros fuisteis ó habeis sido Yeidos. Lec-
ti , tic, tu estis , vel fuistis.

Aquellos fueron ó han sido leidos. Lecti,
tce, ta sun:, fuerunt, vel fuere. 	 _

Pretérito plus quamperfecto.

Sing. Yo habia sido leido. Lectus , ta, tum eram, -
vel fúerarri.

Tú ha bias sido leido. Lectus, ta, turn eras,
vel fueras.

Aquel había sido leido. Lectus, ta, tum
erat, vel fúerat.

Plur. Nosotros habíamos sido leidos. Lecti, tce,
ta erámus, vel fuerárrnus.

Vosotros habíais sido leidos. Lecti, tce, ta
erátis , vel fuerátis.

Aquellos habian sido leidos. Lecti, tic, ta
erant,. vel füerant.

Futuro imperfecto.
Sing. Yo seré leido. 	 — 	 Legar.

Tú serás leido. 	 Legéris, vel legére.
Aquel será leido. 	 — 	 Lcg^tur.
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Flur. Nosotros serémos leidos.—	 Legémur.
Vosotros sereis leidos.	 Legémini.
Aquellos serán leidos. 	 Legéntur.

Futuro perfecto.

Sing. Yo habré sido leido. Lectus, ta, tum fúero.
Tú habrás sido leido. Lectus, ta, tum

fuer is.
Aquel habrá sido leido. Lectus, ta, tum

fúerit.
Flur. Nosotros habrémos sido leidos. Lecti, taz,

ta fuerimus.
Vosotros habréis sido leidos. Lecti, tw, ta

fueritis.
Aquellos habrán sido leidos. Lecti, tie, ta

fúerint.

ling.

IMPERATIVO.

Presente, y Futuro.
 Sé tú leido.	 Legere, vel légitor.

Sea aquel leido.	 Légitor.
Plur. Sed vosotros leidos. Legímini, vel legfminor.

Sean aquellos leidos.—	 Legúntor.

SUBJUNTIVO.

Tiempo presente.
Sing. Yo sea leido.	 -- 	 Legar.

Tú seas leido.	 Legáris , vel legáre.
Aquel sea leido.	 —	 Legátur.

Plur. Nosotros seamos leidos.—	 Legámur.
Vosotros seais leidos.	 Legámini.
Aquellos sean leidos.—	 Legántur.

6
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Pretérito imperfecto.

Sing. Yo fuera, seria y fuese leido. 	 Légerer.
Ti fueras, serías y fueses leido. Legeréris,

vel lege;•ére.
Aquel fuera, seria y fuese leido. Legerétur.

Plur. Nosotros fuéramos , seriamos y fuésemos
leidos. Legerérnur.

Vosotros fuérais , seriais y fuéseis leidos.
Legeréinini.

Aquellos fueran , serian y fuesen leidos.
Legeréntur.

Pretérito perfecto.

Sing. Yo haya sido, leido. Lectus, ta, tum sim,
vel füerim.

Tú hayas sido leido. Lectus, ta, tum sis,
vel fiueris.

Aquel haya sido leido. Lectus, ta, tum sit,
vel fúerit.

Plur. Nosotros háyamos sido leidos. Lecti , tee,
ta simus, vel fuerimus.

Vosotros háyais sido leidos. Lecti, tie, ta
sit is, vel fueritis.

Aquellos hayan sido leidos. Lecti, tce, ta
sint , vel fúerint.

Pretérito plusquamperfeeto.

Sing. Yo hubiera, habria y hubiese sido leido.
Lectus, ta , turn essem, vel fuissem.

Tú hubieras, habrias y hubieses sido leido.
Lectus, ta, turn esses, vel fuisses.
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Aquel hubiera, habria y hubiese sido leido.

Lectus, ta, turn esset, vel fuisset.
plur. Nosotros hubiéramos, habriamos y hubié-

sernos sido leidos. Lecti, tie, ta essémus,
vel fiuissé nus.

.t' 	 Vosotros hubiérais , habriais y hubiéseis
^0. 	 sido leidos. Lecti , t,-e, ta essétis , vel

f-uirsetis.
Aquellos hubieran, habrian y hubiesen sido

leidos. Lecti , tee, ta essent, vel fuissent.

Futuro de Subjuntivo.

Sing. Yo fuere ó hubiere sido leido. Lectus, ta,
turn ero, vel fúero.

Tú fueres ó hubieres sido leido. Lectus, ta,
tuna eris, vel fúeris.

Aquel fuere ó hubiere sido leido. Lectus, ta,
turn erit, vel fúerit.

Plur. Nosotros fuéremos ó hubiéremos sido lei—
dos. Lecti, tre, ta érimus, vel fuerimus.

Vosotros fuéreis ó hubiéreis sido leidos.
Lecti, tie, ta éritis, vel fueritis.

Aquellos fueren ó hubieren sido leidos.
Lecti, tie, ta erunt, vel fúerint.

INFINITIVO.

Presente é imperfecto.
Ser leido; que yo soy ó era leido &c.---Legi.

Pretérito perfecto y plusquamperfecto.

Haber sido leido; que yo fui 6 habia'sido leido
&c. Lectura, tarn, turn esse, vel fuisse.
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84	 Etimología.
Futuro primero.

Haber de ser leido; que yo seré ó he de ser leido
&c. Legenduin, dam, duin else, vel lectum iri.

Futuro segundo.

Que yo fuera, seria 6 hubiera sido leido &c. Le-
gendum, dam, dum fuisse.

Gerundios Adjetivos.

De ser leido. 	—Genit. Legendi, die, di.
Para ser leido. 	 ---Dat. Legendo, de, do.
A ser leido.— 	 Acusat. Legendum, dam, dum.
Por ser ó siendo leido. —Ablat. Legendo, da, do.

Supino.
De ser leido. 	--Lectu.

Participio de pretérito perfecto y plusquamperfecto.

Leido; el que fue ó habia sido leido. Lecius, ta,
turn.

Participio de futuro en dus.
El que será ó ha de ser leido &c. Legendus, da,

dum.

EGEMPLO DE LA CUARTA CONJUGACION.

VOZ ACTIVA.
INDICATIVO.

Tiempo presente.
Sino. Yo oigo. 	 Au.lio.

Tú oyes. 	 -- 	 Audi:.
Aquel oye. --------- -- 	 Audit.
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Plur. Nosotros oímos. 	 -- ñudfmur.

Vosotros oís. —	 Auditis.
Aquellos oyen. 	 — Audiunt.

Pretérito imperfecto.

Sing. Yo oía. 	 — Audiébam.
Tú oías. 	 — Audiébas.
Aquel oía. 	 — Audiébat.

Plur. Nosotros oíamos. — Audiebdmur.
Vosotros oíais. 	 — Audiebütis.
Aquellos oían. 	 — Audiébant.

Pretérito perfecto.

Sind. Yo oí 6 he oido. — 	 Audfvi.
Tú oíste ó has oído. Audizrfsti.
Aquel oyó ó ha oído. Audívit.

Plur. Nosotros oímos ó hemos oído. Adívitnus.
Vosotros oísteis ó habeis oído. Audivístis.
Aquellos oyeron ó han oído. Audivérunia

vel aúdivére.

Pretérito plurquamperfeeto.

Sing. Yo habla oido. Audíveram.
Tú hablas oid o. 	 — Audíveras.
Aquel había oído. 	 -- Audíverat.

Plur. Nosotros habíamos oido. --Audiveruius.
Vosotros habiais oido. -- Audiverdtis.
Aquellos hablan oído. — Audiverant.

Futuro imperfecto.
Sing. Yo oiré. 	 — fludiatu.

Tú oirás. —	 — 4udies.

I. Aquel oirá. 	— Audrek,
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Pluri. Nosotros oirémos. 	 — Audiémul.

Vosotros oiréis. 	 — Audiétis.
Aquellos oirán. Audient.

Futuro perfecto.

Sing:. Yo. habré oído. 	 — -Audfvero..;
Tú habrás oído. Audíveris.
Aquel habrá oido. 	 — Audíverit.

Plur.. Nosotros habrémos oído. Audiverzmus,
Vosotros habreis oído. Audiverztis.
Aquellos habrán oido.- Audíverint.

IMPERATIVO..

Presente, y Futuro.
Sing. Oye n. 	- 	 Audi, vel audito.

Oiga aquel. 	 --Audito.
Plur. Oid vosotros. - 	 Audite, vel auditóte.

Oigan aquellos. 	 - Audiúnto.

SUBJUNTIVO.

Tiempo presente.
Sing. Yo oiga. 	 — Aucliam. .

Tú oigas. 	 - Audias.
Aquel oiga. Audiat.

Plur. Nosotros oigamos. 	 - Audiduwus.
Vosotros oigais. 	 - Audidtis.
Aquellos oigan. 	 — Audiant,

Pretérito in,pc rfeeto.

Sing. Yo oyera, oiría y oyese. Audirem.-
Tú oyeras, oirías y oyeses. — Audr'rer.
Aquel oyera, oiría y oy ese. - Audi'ret.
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